

E: 31.3.08



FDP
Wir Liberalen.

Zuweisung an die Abteilung
Planen und Bauen

Wädenswil, 31. März 2008

Heinz Wiher, Grüne
Astrid Furrer, FDP

Gemeinderatspräsident
Gody Pfister, Sunft
8824 Schönenberg

Postulat betreffend Label Energiestadt

Der Stadtrat wird eingeladen zu prüfen, ob Wädenswil das Label Energiestadt erwerben kann.

Begründung:

Die effiziente Energienutzung ist für uns alle eine der wichtigsten aktuellen und zukünftigen Herausforderungen. Eine Gemeinde kann mit dem haushälterischen Umgang von Energie eine wichtige Funktion als Vorbild für Private und Unternehmen ausüben.

Interessierten Gemeinden werden von Energie Schweiz verschiedene, zum Teil kostenlose, Dienstleistungen zur Verfügung gestellt. Dazu gehört zum Beispiel eine Standortbestimmung, welche die jeweilige Gemeinde in energiepolitisch wichtigen Bereichen untersucht. Manchmal sind die Labelkriterien sogar bereits erfüllt. Es werden erst dann konkrete Massnahmen entwickelt, wenn die Labelkriterien noch nicht erfüllt sind und das Label Ziel der Gemeinde ist.

Wädenswil hat energetisch bis jetzt sehr gute Arbeit geleistet (siehe Bericht zum Postulat betreffend CO2-Reduktionsprogramm) und darf sich einer Standortbestimmung mit gutem Gewissen stellen. Zusätzlich wurde im Jahre 2006 den Hausbesitzern die Möglichkeit von Infrarotbildern angeboten, und neu werden Private beim Bau von nachhaltigen Alternativenergie-Anlagen von der Stadt mit Förderbeiträgen unterstützt.

Energetisch sinnvolle Massnahmen kommen auch einer Stärkung unseres Gewerbes zu gut: Das Programm EnergieSchweiz löste bisher für Gemeinden Investitionen von rund 50 Millionen Franken aus und schaffte im Baugewerbe 400 neue Arbeitsplätze.

